

兵庫県医師連盟ニュース

index 2018〈第16号〉

- 医師連盟委員長就任挨拶
- 郡市区医師連盟だより(神戸市)
- 議員対談 衆議院議員 中野洋昌氏
- 兵庫県医師連盟定時委員会議決事項
- 日医連医政活動研究会経過
- 自民党との県予算編成に対する要望的回答と懇談会
- 兵庫県医師連盟と自由民主党県議会議員との懇親会

発行所 兵庫県医師連盟
〒651-8555 神戸市中央区磯上通6-1-11
Tel 078-231-4114
<http://www.hyogo-ishirenmei.jp>

編集責任者 松本 卓



医師連盟委員長

就任挨拶



兵庫県医師連盟
委員長 松本 順

い
る
の
で
す。

本年6月より兵庫県医師連盟委員長に就任しました松本です。よろしくお願いいたします。	本年4月には診療報酬改定があり技術料0.155%のアップとなりましたが、実感はいかがでしょうか?この診療報酬における「技術料」はマスコミでは「医師の収入等にあたる」との表現の報道をよく目にしますので	ト、各種の機器の購入や新型機器を導入するためにも充てられる費用であり決して医師の収入にあたるものではなく「等」の部分がほとんどなのです。
設備関係費やランニングコストと水準アップのお荷物となつて	9年から2015年の6年間の推移を検証しても製造業の給与水準が107.6%上昇しているのに対して、医療の分野では300万人以上おられ、医師はそのほんの一部にすぎませんが、医療に従事するスタッフは300万人以上おられ、医師の給与を賄うだけではなくん。」「技術料」はすべてのスタッフの給与の一部にすぎませんが、医療に従事するスタッフは300万人以上おられ、医師はそのほんの一部にすぎませんが、医療に従事するスタッフは300万人以上おられ、医師の給与を賄うだけではなくん。	ト、各種の機器の購入や新型機器を導入するためにも充てられる費用であり決して医師の収入にあたるものではなく「等」の部分がほとんどなのです。
いかに正しい主張を繰り返しても統制経済である保険医療の改善を目指すためには政治力!!票数が必要なのです。まず足元から固めましょう、家族、職員並びに職員の家族をまとめた大変な票数となるはずで、それでも大変な票数となるはずで、そして必ず選挙に行きます。そして必ず投票を行きます。そして必ず投票を行います。そして必ず投票を行います。票所に足を運んだか、医師たちがどれくらいの割合で投票を行ったかの細かい数字を把握し分析をしていきます。日本の医療を良くするためには政治への関心が必要であり、医師の結束が必要なのです。	いかに正しい主張を繰り返しても統制経済である保険医療の改善を目指すためには政治力!!票数が必要なのです。まず足元から固めましょう、家族、職員並びに職員の家族をまとめた大変な票数となるはずで、それでも大変な票数となるはずで、そして必ず投票を行きます。そして必ず投票を行います。そして必ず投票を行います。票所に足を運んだか、医師たちがどれくらいの割合で投票を行ったかの細かい数字を把握し分析をしていきます。日本の医療を良くするためには政治への関心が必要であり、医師の結束が必要なのです。	ト、各種の機器の購入や新型機器を導入するためにも充てられる費用であり決して医師の収入にあたるものではなく「等」の部分がほとんどなのです。

サービスや柔整等の領域では医療機関が長年要望しても実現しない「再診料のアップ」に相当する「再検料の引き上げ」がいとも簡単に実施されています。

昨年10月22日の「神戸市長選挙」においては、神戸市医師連盟推薦の久元喜造氏が大差

3区関芳弘氏、4区藤井比早之氏、は全員トップ當選されました。今後も中央とのパイプ役としてさらなる活躍を期待しています。

り、あまり活動ができていないところもあります。日頃どういった活動までができるのか、どの範囲まで連盟費用が使える

郡市区医師連盟だより

てこちます。





のところにお願いに行つたんですけれども)できたりですとか、2020年からは消費税の財源も使ってかなり拡充もするというようなこと、例えば、そういうことをさせていただいたりというふうなことをしています。

八田 わかりました。なかなか立派なことだと思います。高校の義務教育化とどうしていいかなど思いまして、貸与型以外の給付型のものが現在ないので、それをぜひ導入をすべきだということをずっと主張させていただきました。

特に財政当局の抵抗が非常に強くて、なかなか実現しなかったんですけど、なぜか実現しなかったんですけれども、今政府全体としても、おかげさまで、教育無償化ということをおっしゃる方もいらっしゃいますけれども、経済的な理由でそういう格差がつかないようにしないといけないということで、政府全体がそういう方向に向けてきたとあります。私が何回も総理をすることが(私も何回も総理

(二面より)
そうすると、日本の将来にとても良くないなと想いまして、貸与型以外の給付型のものが現在ないので、それをぜひ導入をすべきだということをずっと主張させていただきました。

実際に、進学率自体は非常に高校は高いです。ただ、高校になつてくるぶんどうしても私学が入ってきていまして、ここが実質の消化をしていかれば、非常に近くなるんじゃないかなということです。

これは、私立高校の授業料の実質無償化ということを色々訴えていまして、今、2020年からは年収所得制限を入れて実質無償化をすると、590万円未満世帯は実質無償ということです。どこまで広げていけるのかという難しい問題があるんで

八田 民間の保険が主体ですからね。

中野 そうですね。ですが、それでも、中野先生の方でも、私もカルチャーショックを受けまして、働く人は高いお金をか

らうように、その方向で進めてます。だから、このまま進めていくと、

八田 わかりました。その辺のことはまたこのまま進めていきます。本当に民間の医療保険にとにかくござります。そこで、私はアメリカの病院に入院することは幸いなかつたんですけども、虫歯の治療をしないといけなくて、日本で言うところの「C型肝炎」の薬であるとか…それを受ける側もある程度お金がないと払えませんし、

高額療養費制度を使うと、今度は保険者側のほうが参ってしま

うんですね。

八田 大きなテーマだと思います。

非常に医療とのかかわりについてちょっとお話をいただけます

かね。

中野 特に医師会の先生方に

お世話になります。非常に個人的なことなんですが、私の後援会長も医療関係の方で、色々

援助会長も医療関係の方で、色々

身近な課題として、特に日本

の医療というのは、私は非常に

世界に誇るべき医療だと思って

います。

八田 やっぱり、国民皆保険

ですかね。

中野 私は、国土交通省にい

たときに、アメリカに留学をし

た経験もありまして、2年間ア

メリカに行きました。アメリカ

言葉に関しては、割とほぼ対極と

いうのは、いわゆる日本と医療

に入ってきていまして、ここが実質の消化をしていかなければ、非常に近くなるんじゃないかな

ということです。

八田 そうですね。

非常に自助でやってい

く国でして、当時のアメリカは今のオバマケアみたいな、あ

いのよりは、割と自助でやる

という雰囲気がありました。

ふうな方も多いです。

八田 我々医師会でもそうで

すけれども、中野先生の方でも、

国民皆保険を堅持して行っても

ますからね、その辺に関しても

もう少し詳しく教えてください。

八田 そうですね。

お金などをどう持っているか

によって受けられる医療の質が

大きく変わってくるような世界

に本當にするのかどうか…。

いことだけではなくて、健康寿命も延びています。

八田 そうですね。

少子高齢化と言いましても悪

いことだけではなくて、健康寿

命も延びています。

八田 そうですね。

(四面に続く)

(三面より)

中野 私の父親が70歳ぐらいですけれども、できれば本人の生きがいとしても、そういう場があれば活躍をしたいというのも非常にわかりますので、そういう意味では、どんどん健康寿命を延ばして、高齢の方もしていただきたい。

八田 だから、人口だけじゃなしに、若い人だけが支えるというのではなく、就業者が支えるということを皆さんのが理解してくれたらもっと解決できることがあるかなと思うんですけどね。

中野 そうですね。そこがまづ一つ、発想を大きく転換しないといけない部分だと思います。

八田 それだけで乗り切れるかというと、なかなか……。

八田 ということまた違うんですね、だから、皆保険ですけれども、ある程度割合を考え、応能負担という形をちょっと考えていいかないかんのかなと私は思いますけれどもね。

中野 そうですね。消費税の増税も含めてそろなんですか程度メリハリをつけて、負担できる能力のある人は負担をしていたらどうももう一つの

方向性がありますし、最後に、ちよっとそれは違うべクトルで財政再建をどう考えるかどります。

今、借金がいっぱいあるのをどうするかといふ、この三つのバランスかなと思っています。

ただ、今の財務省が言ってい

るような、とにかくプライマーバランスを一刻も早くやる

ということを優先し過ぎると医療の現場も崩壊する可能性も

あります。保険財政が持つても、医師会の先生がそれぞれ活躍されてる医療現場、あるいは介護の現場が崩壊をしてしまう

と、あまり医療・介護の質が非常に落ちてしまうことになりますので、そこのかじ取りを間違えないように知恵を絞っていく

のが、バランス感覚のい

うのが、そこでは具体的な話が出ているわけでしょうね。

中野 当面の医療の現場としては、地域包括ケアの体制を早く確立をすると、地域の医療構

八田 地域医療構想も、今年から始まりますからね。

中野 それぞれ都道府県ごと

実現をするかというのが、それ

ぞの現場での議論になると思

います。

中野 私は公明党ですので、それぞれの議会ごとに議員の方

がいらっしゃいますので、そこ

八田 大事ですね。

しい、高齢化に対応した医療体

制にするといつてもお金もかか

りますので。

八田 そうですね、財源の問

題になってきますよね。わかり

ました。

中野 本当に高齢化に対応できる

体制をどう組んでいただかと

いうのが、足元では非常に大き

な動きかなと。

ね。

そうですね。

中野 行政も大変でしょうけ

対策は練っていますけどね。

ただ、さっきの話に戻ると

事だと思うんです。

全体の医療財政、保険財政がう

まく確保できないとなかなか難

いと思います。

中野 連携をしていかないと

それでやっていくこと

なので、国と県と市の連携が大

きだと思います。

中野 連携をしていかないと

心して高齢化を支えられるかと

少子化の部分では、子育ての支

援、教育への投資ということに

なると思うのですが、高齢化の

対応というこというと医療・介護、この部分がどれだけ安

心して高齢化を支えられるかと

そういう意味では、私はちょ

ううに頑張りたいなといつも

うに思っております。

八田 まだ今後とも頑張ってください。本日はありがとうございました。

中野 ありがとうございました。

兵庫県医師連盟定時委員総会議決事項

平成30年4月22日(日)に、
兵庫県医師会館で開催し、「平

成30年兵庫県医師連盟事業計
画」「平成30年度兵庫県医師連

盟予算」「平成30年度兵庫県医
師連盟会費賦課徴収」の3議案

について、原案通り可決されま
した。

平成30年度兵庫県医師連盟事
業計画の件)

医師の政治力強化を図り、
もって「国民皆保険制度の堅

持」、「地域保健医療活動の強
化」、「平等で安全な医療提供体

制の確保」並びに「医業経営基
盤の確立」等各種施策の実現の
ため政治活動を展開する。

一、政治活動

①県下首長・議員に対しての口
ビー活動展開。

②県選出国会議員はマン

ツーマン方式による。

論の形成を目指す。

①フォーラム等県民並びに関係
団体等参加の集会開催。

②医師連盟ニュースの企画・編
集、定期発行並びに関係団体へ
の配布。

③医師連盟ホームページの紙面
活動に対する支援。

②兵庫県議会議員との医療政策
に関する意見交換会の開催。(医
療政策勉強会等の開催)

③兵庫県議会主会派に対する医
療政策実現化に向けての県予算
の充実。

④兵庫県議会自由民主党保健医
療推進議員連盟との連携強化。
⑤選挙活動の展開。

各選挙における医師の政治力
化要望。

④兵庫県議会自由民主党保健医
療推進議員連盟との連携強化。
⑤選挙活動の展開。

①医師連盟若手会員の育成。
②医療政策を政治に反映させる
方策の検討。

四、各関係団体との連携強化
関係団体との強固な連携のも
と、医療施策の実現化の為の政
治活動を展開する。

①日本医師連盟との連携
②近畿各府県医師連盟(医師政
治連盟)との連携

③兵庫県歯科医師連盟、兵庫県
薬剤師連盟との連携

④その他の関係団体との連携

(五面よ)

6月27日に、厚生労働省から2016年国民生活基礎調査が公表されました。高齢者世帯は13327万世帯で、全世帯の27%を占め、実数と割合共に過去最高でした。

介護の状況では、同居の主な介護者と要介護者が65歳以上の「老老介護」の割合は、前回3年前の51%から今回55%と上昇していました。配偶者の送迎先の病院で、アクセルとブレーキを間違えて事故を起こした高齢者もいます。自助、共助、公助の地域包括ケアにおいて、認知症高齢者およびその配偶者には、通院や買い物などの生活支援としての共助と公助を充実させる仕組み作りが重要です。



「認知症のおそれ」の人を専門医に誘導するのではなく、市町の認知症相談センターや、かかりつけ医に相談するようにしています。これは診断書提出命令を、認知症相談センター やかかりつけ医への繋ぎとして、対象者やその配偶者の、認知症医療や自立の返納も含めた生活支援を目指すものです。地域のコミュニティバスや乗り合いタクシー、ケープの配布など認知症高齢者を支え、地域の安全と安心を守ること

「証明書」を申請することができ
ます。これは免許証同様に身分
証となる一方、路線バス料金が
半額になつたり、タクシー乗車
運賃が一割引になつたりしま
す。兵庫県では他府県と異なり
警察署が専門医をリスト(レ
ジスト)しておき、該当する医師
の名前を記入すれば、その医師
の診療券を発行する仕組み



の仕組みの、更なる充実のため
の支援を要望します。

回
答

A group of men in suits are seated at a long wooden conference table in a formal setting, possibly a courtroom or legislative chamber. They are all wearing glasses and looking down at their papers or the table. In the foreground, a green bottle of hand sanitizer sits on the table. The background shows wooden paneling and other people seated in the distance.

盟している2331の企業・団体と36の自治体（平成30年2月現在）が、それぞれタクシーのバスの運賃割引、商品や施設利用の割引などのサービスを提供している。

平成30年3月15日木曜日午後
6時から北京料理第一樓にて
庫県医師連盟と自由民主党県議
会議員との懇親会が行われまし
た。司会は橋本寛常任執行委員
のもと小高正裕委員長の挨拶と
り懇親会は始まりました。その
中で国民皆保険制度を守る。幸
利企業の参入を認めない。混合
診療の解禁を認めない。さら
に窓口負担で貧富の差による医

A photograph of a formal meeting or presentation in a conference room. A man in a dark suit stands at the front of the room, facing a group of people seated around a long table covered with a white cloth. The room has light-colored wooden paneling on the walls and recessed lighting in the ceiling. Several large windows are visible in the background.



兵庫県医師連盟と 自由民主党県議会議員との懇親会

兵庫県保健医療計画について説明します。また診療報酬そのものが師の収入にならない事を強調して説明しました。兵庫県議会員山本敏信様の乾杯より懇談が始まりました。私は姫路市選の水田裕一郎議員と五島壮一議員と同席になりました。懇談の内容として医療費に占める薬品などの材料費の割合が近々増加しており人件費などの割合は減少していることを説明しま

党保健医療推進議員
盟会長原吉三様より
拶があり、その中で
後も兵庫県医師会と
協力を持続すると宣
されました。そして
本常任執行委員より
斜説用があつまつ

今回の診療報酬の改定で本体部分が少しプラス改定になつたことは理にかなつていると強調しました。各テーブルでも有意義な懇談があり、各委員が医療行政について詳しい説明をしていくのを見受けました。今後も続けて開催する必要性がある有意義な会と感じました。



小高正裕委員長



原吉三丘團員議會議員



山本敏信丘庸昌議會議員

兵庫県医師連盟ホームページ 隨時更新中

明連師醫昌廩兵

檢密

<http://www.hyogo-ishirenmei.jp>